

4 Économie

Centrales hydroélectriques/ Trois questions au ministre de l'Energie et des Ressources hydrauliques
Désiré Guedon : Toutes les conditions sont réunies pour un démarrage imminent des travauxPropos recueillis par AJT
Libreville/Gabon**L'Union : Monsieur le ministre, vous rentrez d'une mission de travail en Chine. Quel a été le but de votre séjour ?**

• **Désiré Guedon** : Accompagné de quelques techniciens du département dont j'ai la charge, je me suis effectivement rendu en Chine, du 13 au 17 juillet 2015, à l'invitation de la Société China Gezhouba Groupe Corporation (CGGC), pour visiter le siège de cette entreprise chinoise basée à Pékin et ses réalisations à l'intérieur du pays. Ce dans la mesure où ce groupe est le nouvel adjudicataire du marché de construction des centrales hydroélectriques de Fé 2 à Mitzié (36 MW) et des Chutes de l'Impératrice

Eugénie de Fougamou (88 MW) dans le cadre d'un emprunt de l'Etat. A titre de rappel, il convient de signaler qu'en vue de tenir ses engagements d'augmentation de l'offre énergétique à l'horizon 2020, la République gabonaise a lancé un appel d'offres public au troisième trimestre 2013, et c'est le groupe CGGC qui a remporté le marché.

-Avez-vous obtenu un chronogramme quant au début des travaux ?

• Par cette visite, nous avons d'abord voulu nous enquêter de l'expertise et de la capacité de cette entreprise à réaliser ces ouvrages pour le compte de la République gabonaise. Il faut dire que l'entreprise CGGC est celle qui a réalisé le plus grand barrage actuellement en service dans le monde, le bar-



Désiré Guedon, ministre de l'Energie et des Ressources hydrauliques.

rage des Trois-Gorges, d'une puissance totale installée de 22 400 MW. Ainsi, nous avons rencontré les responsables de "The Export-Import Bank of China" (Eximbank China) dans le cadre de la finalisation du bouclage financier des projets cités plus haut. Il

s'agissait là de marquer la volonté affichée du gouvernement gabonais dans la réalisation de ces projets à fortes retombées économiques et sociales dans notre pays, conformément à la vision du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Ce séjour chinois nous a également permis de boucler les discussions avec la société CGGC en ce qui concerne le démarrage effectif des travaux sur les sites. Toutes ces étapes devront donc conduire l'entreprise chinoise à démarrer les travaux de ces deux ouvrages. En marge, nous avons signé avec la CGGC, un protocole d'accord sur la construction des lignes de transport d'énergie et des ouvrages associés pour l'évacuation d'énergie de Fougamou vers la capitale, en passant par les principales villes du Moyen-Ogooué et de l'Estuaire.

-Alors, à quand le démarrage effectif des travaux ?

• Je tiens à vous informer que l'équipe projet est déjà à Libreville. Dans les prochains jours, elle va ériger dans un premier temps les bases vie et poursuivre les études complémentaires d'implantation des ouvrages. Parallèlement, le CGGC procédera à la réactualisation des études des lignes électriques et équipements associés à ces deux ouvrages. Mes équipes sont à pied d'œuvre pour ce faire et un chronogramme de la réalisation de ces travaux sera arrêté dans les meilleurs délais avec la direction générale de l'Energie. Rassurez-vous que toutes les conditions sont réunies pour un démarrage imminent des travaux sur les deux sites parallèlement à la finalisation des aspects financiers.

Promotion des investissements à Milan Expo 2015

Gabon : quelles opportunités ?

I. M'B.

Milan /Italie

LA participation gabonaise, à l'Expo universelle de Milan 2015 où notre pays est présent depuis le 1er mai dernier, est donnée comme exceptionnelle aujourd'hui et après-demain.

En effet, ce mardi 28 juillet 2015, le Gabon organise un forum économique de promotion des opportunités d'investissements. Le gouvernement y est fortement impliqué, avec la présence annoncée du ministre de l'Agriculture, Luc Oyoubi, et naturellement, au premier plan, le ministre de l'Economie, de la Promotion des investissements et de la Prospective, Régis Immongault.

Seront aussi présentes à ce

forum économique de première importance, les autorités italiennes de la région de Lombardie et, probablement, les autorités gouvernementales italiennes. Toujours au titre des participations, on note celle affirmée de nombreux technocrates outillés de l'administration gabonaise, ainsi que des grandes figures du secteur privé national.

Outre les mots de bienvenue du commissaire général section Gabon, Nina Abouina, de Bruno Antonie Pasquino, commissaire général Milan Expo 2015, la cérémonie d'ouverture officielle dudit forum sera marquée par les allocutions des autorités italiennes et du ministre de l'Economie, Régis Immongault.

Dans sa phase opérationnelle, le forum prévoit, en



Vue partielle du site qui accueille les expositions.

matinée, la projection d'un document sur le cadre incitatif des investissements au Gabon. Trois sessions de communication sont prévues. La première portera sur le thème "Nourrir la planète, énergie pour la vie : la contribution du Gabon". Les communications du ministre de l'Agriculture, du directeur général de la Caistab, du prési-

dent de la chambre de commerce, et des opérateurs économiques privés seront délivrées à cet effet.

La deuxième session, quant à elle, va présenter le cadre incitatif général et les opportunités d'investissements qu'offre le Gabon. Dans ce panel, les communications du ministre de l'Economie et du directeur général des Impôts

vont présenter les atouts du Gabon et les mesures incitatives prévues par les autorités nationales afin de soutenir les investisseurs et protéger leurs patrimoines. Ce sera l'occasion de promouvoir et décliner les opportunités existantes et à venir. Particulièrement dans le secteur des télécommunications, des technologies de l'information et de la communication. Ce qui explique la présence à ce forum du directeur général de l'Agence nationale des infrastructures numériques et du patron de l'Arcep (régulation des télécommunications). Enfin, la troisième session dénommée « Gateway to Africa » portera sur les modèles d'industrialisation durable.

Pour cette session, sont attendues les communications

averties d'hommes d'affaires tels que Stefano Cora, président du groupe Cora Wood dont une filiale est implantée à Port-Gentil, ou encore Mohamad Reslan, directeur général de Soferga, de Rigobert Ikambouyat Ndeka, directeur général de l'Oprag, Fabrice Nze Békale, directeur général de Gabon Mining, Georges Mba-Ndong, directeur général de l'industrie et de la compétitivité. On annonce aussi un exposé du directeur général de la Caistab. L'après-midi (14 heures à 17 heures), le forum va mettre l'accent sur les tête-à-tête (B to B) entre hommes d'affaires et administrations, ou hommes d'affaires-administration gabonaise. Les travaux du Business to Business vont se tenir au cluster Cacao où se trouve le pavillon Gabon.

Gestion publique

L'Agence judiciaire de l'Etat face à ses maux

AJT

Libreville/Gabon

LE ministre du Budget et des Comptes publics, Christian Magnagna a effectué vendredi dernier, une visite à l'Agence judiciaire de l'Etat (AJE), afin de s'assurer que suite aux récentes nominations dans ce département ministériel, le mot d'ordre a été donné quant à l'action de la gestion du contentieux de l'Etat. «Vous

avez notre confiance, il s'agit maintenant de donner le meilleur de vous-mêmes, maintenant que vous êtes tous nommés (...) Il y a un protocole de travail qui est suivi par le directeur général, les urgences sont entre autres les dispositions que l'administration prend pour justement embrasser ses enjeux et être plus proactive parce que nous attendons d'accompagner le groupe, dans la logique de préserver les intérêts de l'Etat », a indiqué M. Magnagna.

Pour le directeur général de l'AJE, Serge Bertrand Abessolo, la vision de la gestion de la dépense de l'Etat est claire « Le contentieux coûte très cher, trop cher. Par conséquent, il faut tout faire pour réduire ses factures. Pour y parvenir, il faut nécessairement une organisation institutionnelle et administrative, ensuite la réalisation de nos missions ».

Créée dans l'optique de défendre les intérêts de l'Etat dans les procédures engagées,

l'Agence judiciaire de l'Etat connaît des difficultés logistiques qui freinent son fonctionnement. « Nous avons quelques difficultés liées au fait que nous avons une hausse considérable des effectifs depuis le début de l'année », explique M. Abessolo.

A ce titre, on note que le parc informatique prévu pour 70 agents, est aujourd'hui largement insuffisant au bout de six mois. « En 2015, il est un peu difficile de concevoir que nous ne fonctionnons que sur le pa-

pier à la main, ce qui est une méthode un peu obsolète. Nous avons grand espoir que le projet d'informatiser la gestion du contentieux aboutisse, car il va constituer un saut qualitatif dans la gestion de la matière qui est la nôtre », a souligné Serge Bertrand Abessolo.

L'autre aspect important de l'opérationnalisation de l'Agence judiciaire de l'Etat, est la mise en place dans chaque administration, d'une direction centrale des affaires juridiques. « On a trop de

contentieux qui ne sont en réalité que des mauvais fonctionnements de l'administration qu'un directeur juridique pourrait parfaitement résoudre s'il existait. Le problème, c'est qu'il n'en existe pas et on fait n'importe quoi dans les ministères. Ce qui crée des volumes de contentieux dont l'Etat pouvait parfaitement se passer. Et ce qui crée une facture importante pour laquelle l'Etat est condamné à payer une somme et des dommages et intérêts », a déploré le délégué de l'AJE.

CHANGEMENT	COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 22/07/2015	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,0902	1USD =	601,685	1 USD	638,269	CAC 40	22/07/2015	5080,65
		CAD	1,4167	1CAD =	463,018	1 CAD	487,208	DOW JONES	22/07/2015	17919,29
		JPY	134,9800	1JPY =	4,860	100 JPY	505,346			
		GBP	0,6982	1GBP =	939,497	1 GBP	977,982			
		CHF	1,0482	1CHF =	625,794	100 CHF	65486,76			
		ZAR	13,4922	1ZAR =	48,617	100 ZAR	5055,63			
		MAD	10,7038	1MAD =	61,283	1MAD	63,73			
		CNY	6,7695	1CNY =	96,899	1CNY	99,81			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22-juillet : 56,53